

il était d'humeur enjouée, affirma ne pas souffrir, et insista pour avoir à manger.

D'après cette première expérience de la scopolamine chez l'enfant, je serais porté à conclure qu'il en est de cet anesthésique comme du chloroforme; les enfants le prennent encore mieux que les adultes. Sans doute que leur système nerveux est plus impressionnable, mais d'autre part, l'action de l'hypnotique est plus constante et plus régulière.

Depuis ma dernière communication, j'ai aussi employé la scopolamine dans trois curettages utérin, un accouchement chez une primipare à col rigide et à dilatation longue, et dans un cas de fistule périnéale ancienne, nécessitant l'avivement de la paroi entière du canal fistulaire; et je n'ai eu qu'à m'en louer.

Je remarque cependant que les propriétés de ma solution d'Avril dernier semblent s'atténuer. Dans mes dernières interventions surtout, les réactions au bruit, à la lumière, et à la douleur sont plus manifestes; toutefois l'abolition de la mémoire et de la connaissance est complète; le chloroforme s'administre alors dans des conditions de calme absolu, sans défense, sans période d'excitation; sans alerte, de même que sans vomissements ni réflexes quelconque post-opératoires.

*(A suivre)*

